

**QUESTIONS, REPOSES ET CONTRIBUTIONS DES PARTICIPANTS  
ASSEMBLEE PAROISSIALE DU 29 JANVIER 2022  
MOULINS-SUR-OUANNE**

\*\*\*\*\*

Après les exposés, est venu le moment des questions et des contributions. Nous transcrivons les questions suivies de réponses de certains et nous résumons les questions et contributions d'autres personnes.

*HB* - La présentation des thématiques pour le synode est compliquée et peut décourager certaines personnes. Tout le monde n'a pas fait de la philosophie ou de la théologie, et ça peut rebuter ; il y a des mots qui ne sont pas toujours très compréhensibles au premier abord.

*PL* - Lors des réunions synodales on reformulera de manière plus simple les questions. C'est la présentation officielle de l'instrument de travail que nous avons reproduit.

*MR* - Deux personnes sont absentes mais excusées : Sylvie Genesty qui s'occupe de l'éveil à la Foi et Céline Tanguy qui reste d'accord pour continuer d'animer avec son violon les messes dominicales.

*ES* - Pourquoi le texte étant prêt depuis octobre, nous a-t-il été proposé seulement maintenant ? Trois ou quatre mois n'ont pas été mis à profit pour les réunions dans les paroisses.

*PL* - Au niveau diocésain les choses ont peut-être trainé un peu, parce qu'il fallait mettre une équipe de pilotage en place ; il fallait que l'équipe se retrouve, qu'elle envisage le travail, et cela n'a pas été fait rapidement. Voilà pourquoi nous sommes là aujourd'hui.

*AG* - Il faut rappeler que le synode pour les chrétiens est une assemblée délibérative ecclésiastique, les laïcs sont impliqués dans une base consultative,

*ES* - c'était dans le monde d'avant ; il n'y a pas que des ecclésiastiques dans l'actuel synode!

*PL* - c'est vrai, mais l'essentiel du travail, c'est ce qui se fait au niveau des paroisses. Le travail se fait d'abord à la base. Et c'est pour cela que l'on met l'accent sur la marche synodale ; tout le monde doit participer aux travaux, et il ne faut pas s'attendre à ce que ce soit les évêques, les prêtres et les diacres seuls qui travaillent ; c'est tout le monde ! et le point de vue de chacun compte beaucoup... Une marche synodale est une marche ensemble, et le point de vue de chacun compte.

*MF* - Ca fait un temps très court, comment faire avec tous nos autres engagements ? Où trouver encore le temps de répondre à toutes ces questions ?

*PL* - D'accord avec vous, comment peut-on envisager de faire le travail ? refaire d'autres assemblées comme aujourd'hui, faire des groupes plus restreints, comment faire ?

*MF* - Il y a dix thèmes, et à peu près dix semaines : soit on traite un thème par semaine par tout le monde, soit on confie un à deux thèmes par petits groupes de fraternité.

Après un long échange, et après avoir évoqué des questions sur les personnes loin de l'église, le lectorat, l'acolytat, le manque de personnes pour assurer certains services de la paroisse, comme le sacristain, nous sommes convenus de traiter les thématiques en les confiant aux 3 groupes des fraternités et de créer un quatrième groupe composé de ceux qui ne sont dans aucune fraternité.

Toucher ceux qui sont loin de l'église constitue une vraie préoccupation et un défi

Les thématiques ont ainsi été réparties aux quatre groupes :

- Le groupe de Marie-Anne traite les thématiques 1, 2 et 10
- Le groupe de Bruno traite les thématiques 3, 4 et 10
- Le groupe de Marie-José traite les thématiques 5, 6 et 10
- Le groupe de Jean traite les thématiques 7, 8 et 9
- 

Une réunion de synthèse avec tous les groupes aura lieu le 02 avril 2022 à partir de 09h30 dans la salle de catéchèse de Pourrain ou à Moulins/Ouanne (à préciser suivant les disponibilités des salles).

Avant la clôture de l'assemblée paroissiale, certains ont reposé le problème de « ceux qui sont loin de l'église ». Comment les toucher ? La question mérite d'être abordée lors des prochaines assemblées.

La diminution du nombre de prêtres conduit à envisager des célébrations de la Parole avec un prêtre qui tourne de temps en temps pour célébrer la messe. Aux assemblées dominicales sans prêtre, un diacre peut donner la communion consacrée auparavant par un prêtre. Mais sans l'Eucharistie l'identité catholique s'envole. On peut facilement être assimilé à des protestants.

Sans Eucharistie, certains préfèrent suivre la messe à la télévision.

C'est sur ces différentes questions que l'assemblée paroissiale a pris fin.

Le curé a remercié tous les participants et leur a donné rendez-vous à la prochaine assemblée paroissiale.

\*\*\*\*\*

Abréviations :

PL = père Laurent

HL = Hélène Bourgeois

ES = Éric Saison

MR = Marie Ruellan